

# Pengaruh Suhu Pengeringan Terhadap Kadar Air, Kadar Flavonoid dan Aktivitas Antioksidan Daun dan Umbi Rumput Teki (*Cyperus rotundus* L.)

*by* Sri Darmanti

---

**Submission date:** 01-Jul-2020 01:16PM (UTC+0700)

**Submission ID:** 1352117340

**File name:** engaruh\_Suhu\_Pengeringan\_Terhadap\_Kadar\_Air,\_Kadar\_Flavonoid.pdf (105.96K)

**Word count:** 2159

**Character count:** 13058

**Pengaruh Suhu Pengeringan Terhadap Kadar Air, Kadar Flavonoid dan Aktivitas Antioksidan Daun dan Umbi Rumpuk Teki (*Cyperus rotundus* L.)**

**Mulia Syafrida, Sri Darmanti dan Munifatul Izzati**

Departemen Biologi, Fakultas Sains dan Matematika, Universitas Diponegoro  
Jl. Prof Soedharto, SH, Tembalang, Semarang 50275  
mulia.syafrida@rocketmail.com\*

**PENDAHULUAN**

Teki merupakan tanaman obat yang potensial untuk dikembangkan sebagai sumber antioksidan. Umbi teki mengandung senyawa alkaloid, tanin dan

flavonoid yang bersifat sebagai antiinflamasi, antidiabetes, dan antioksidan (Pradana, 2014). Pourmourad *et al* (2006) menyatakan bahwa flavonoid termasuk senyawa alam yang potensial

9 sebagai antioksidan. Antioksidan merupakan senyawa pemberi elektron (*electron donor*) atau reduktan, mampu menginaktivasi berkembangnya reaksi oksidasi dengan cara mencegah terbentuknya radikal (Winarsi, 2007). Radikal bebas merupakan molekul yang memiliki satu atau lebih elektron yang tidak berpasangan. Elektron-elektron yang tidak berpasangan ini menyebabkan radikal bebas menjadi senyawa yang reaktif terhadap sel-sel tubuh dengan cara mengikat elektron molekul sel. Sumber radikal bebas diantaranya berasal dari polusi air dan udara, lemak makanan, bahan kimia berbahaya, dan asap rokok (Umayah dan Moch, 2007; Pratiwi, 2009). Reaksi oksidasi berlebihan terhadap asam nukleat, lemak dan DNA sel dapat menginisiasi terjadinya penyakit degeneratif seperti kardiovaskuler, kanker, arterosklerosis, katarak, dan kanker (Pratiwi, 2009).

Pengeringan merupakan kegiatan yang paling penting dalam pengolahan tanaman obat karena dapat mempengaruhi kualitas produk yang dihasilkan. Pengeringan akan mengurangi kadar air dan menghentikan reaksi enzimatik serta mencegah penurunan mutu atau kerusakan pada simplisia. Pengeringan bertujuan agar sampel tidak mudah rusak dan dapat disimpan dalam waktu yang lama (Manoi, 2006). Namun pengeringan dapat menurunkan kadar flavonoid yang terkandung dalam suatu tanaman.

Flavonoid dan senyawa antioksidan akan mengalami penurunan akibat pengaruh variasi suhu pada saat proses pengeringan karena senyawa tersebut bersifat sensitif terhadap cahaya dan panas. Degradasi flavonoid terjadi karena adanya pemutusan rantai molekul dan terjadinya reaksi oksidasi yang menyebabkan oksidasi gugus hidroksil dan akan membentuk senyawa lain yang mudah menguap dengan cepat (Zainol *et al*, 2009). Oleh karena itu penanganan bahan baku sumber antioksidan harus baik dan dihindarkan dari berbagai faktor yang dapat menurunkan aktivitasnya.

Pengeringan harus disesuaikan dengan bahan tanaman yang akan dikeringkan. Penggunaan suhu yang tinggi dapat meningkatkan biaya produksi, selain itu terjadi perubahan biokimia sehingga menurunkan kualitas produk. Berdasarkan latar belakang tersebut dilakukan penelitian dengan judul “Pengaruh Suhu Pengeringan terhadap Kadar

Flavonoid Total dan Aktivitas Antioksidan pada Daun dan Umbi Rumput Teki (*Cyperus rotundus* L.)” yang bertujuan untuk mengetahui pengaruh perbedaan suhu pengeringan terhadap kandungan flavonoid dan aktivitas antioksidan pada rumput teki.

## 20 BAHAN DAN METODE

### A. Bahan dan Alat

Bahan utama yang digunakan adalah daun dan umbi teki yang diperoleh dari persawahan wilayah Purbalingga, Purwokerto, Jawa Tengah. Alat-alat utama yang digunakan adalah oven, dan spektrofotometer UV-Vis.

### B. Cara Kerja

Penelitian menggunakan Rancangan Acak Lengkap Faktorial pola 2x4 dengan 3 ulangan. Faktor pertama yaitu organ daun dan umbi. Faktor kedua yaitu suhu pengeringan masing-masing perlakuan dengan 3 ulangan. Tanaman teki dipilih yang panjang daunnya 20 cm, dipotong-potong dengan panjang 2 cm. Umbi dengan berat antara 0,2-0,5 g dipotong dengan ketebalan 3 mm. Sampel daun dan umbi sebanyak 30 g dikeringkan menggunakan oven pada suhu 30°, 40° dan 50 °C selama 1 hari. Data yang dianalisis dengan *Analysis of varian* (ANOVA), kemudian jika terdapat beda nyata dilanjutkan dengan uji *Duncan's Multiple Range Test* (DMRT) pada taraf kepercayaan 95%. Untuk mengetahui perbedaan rerata antara daun dan umbi data dianalisis dengan *Independent Samples T-test*.

### Penentuan Parameter

**Penentuan Kadar Air.** Kadar air ditentukan berdasarkan metode Sudarmadji dan Bambang (2003). Sampel daun dan umbi teki setelah diberikan perlakuan pengeringan ditimbang sebanyak 2 g, kemudian dipanaskan kembali dengan oven pada suhu 105 °C selama 3 jam, selanjutnya didinginkan dalam desikator selama 30 menit. Berat sampel ditimbang, perlakuan ini dilakukan beberapa kali hingga berat sampel konstan. Penentuan kadar air dihitung dengan rumus:

$$\text{Kadar air: } \frac{A-B}{A} \times 100\%$$

23

Keterangan:

A= Berat Sampel sebelum dipanaskan

B= Berat sampel setelah dipanaskan

**Penentuan Kadar Flavonoid.** Kadar flavonoid ditentukan berdasarkan metode Chang *et al*, (2002). Sampel sebanyak 1 g dilarutkan sampai 10 mL dalam metanol 80%. 0,5 mL larutan ekstrak kemudian ditambahkan 1,5 mL metanol 80%, 0,1 mL aluminium klorida (AlCl<sub>3</sub>) 10%, 0,1 mL kalium asetat 1 M dan aquades 2,8 mL. Larutan digojog kemudian didiamkan selama 30 menit pada suhu 25 °C. Larutan selanjutnya diukur serapannya menggunakan spektrofotometer UV-Vis pada panjang gelombang 434,2 nm. Kandungan flavonoid sampel diperoleh berdasarkan hasil perhitungan dari kurva standar kuersetin dengan persamaan yaitu  $y = 0,002x - 0,006$  ( $y =$  absorbansi dan  $x =$  konsentrasi).

**Penentuan Aktivitas Antioksidan.** Aktivitas antioksidan daun dan umbi teki diuji menggunakan metode Banerjee & De (2005) dengan vitamin C sebagai kontrol positif. Masing-masing sampel dibuat konsentrasi (200, 400, 600, 800 ppm) dalam pelarut metanol p.a. Masing-masing sampel dipipet sebanyak 0,5 ml dan dimasukkan ke dalam vial yang kemudian ditambahkan 1,5 mL larutan DPPH 0,1 mM. Campuran dihomogenkan dan dibiarkan selama 30 menit. Serapan diukur menggunakan spektrofotometer UV-Vis pada panjang gelombang 517 nm. Vitamin C dipelakukan sama dengan sampel sebagai kontrol positif. Kemampuan untuk meredam radikal DPPH dihitung dengan rumus:

$$\% \text{ Inhibisi} = \frac{\text{Absorbansi Kontrol} - \text{Absorbansi Sampel}}{\text{Absorbansi Kontrol}} \times 100\%$$

Hasil perhitungan dari aktivitas antioksidan dimasukkan ke dalam persamaan garis  $y = ax + b$  dengan konsentrasi sebagai sumbu X dan nilai persen aktivitas antioksidan sebagai sumbu Y. Nilai IC<sub>50</sub> diperoleh pada 50% penghambatan, didapatkan dengan memasukkan nilainya pada persamaan regresi linier yang didapat dari kurva.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

### Kadar air

Hasil uji ANOVA (*Analysis of Variance*) pada taraf kepercayaan 95% menunjukkan bahwa perlakuan suhu pengeringan dan organ berpengaruh nyata terhadap kadar air akan tetapi tidak terdapat interaksi antara faktor suhu pengeringan dan organ. Perbedaan analisis kandungan kadar air daun dan umbi teki dapat dilihat pada tabel 1.

Tabel 1. Kadar air (%) daun dan umbi teki dengan suhu pengeringan yang berbeda

Suhu Pengeringan (°C)	Kadar Air (%)		Rata-rata
	Daun	Umbi	
Kontrol	15,02	16,35	15,68 <sup>a</sup>
30	12,28	13,02	12,76 <sup>b</sup>
40	11,78	12,97	12,38 <sup>bc</sup>
50	11,23	12,51	11,87 <sup>c</sup>
1 Rata-rata	12,71	13,71	

Keterangan: Angka yang diikuti oleh huruf yang sama pada kolom yang sama berbeda tidak nyata berdasarkan uji Duncan pada taraf kepercayaan 95%.

Tabel 1 menunjukkan bahwa perlakuan suhu pengeringan menyebabkan hilangnya air dalam bentuk penguapan, pada saat daun dikeringkan air akan menguap berdifusi melalui permukaan sampel bahan ke udara. Pada suhu yang tinggi tekanan uap di dalam sampel jauh lebih tinggi daripada tekanan uap air di luar sampel, jadi molekul-molekul air akan berdifusi. Perlakuan suhu 50 °C mampu menurunkan kadar air paling tinggi jika dibandingkan dengan perlakuan kontrol, 30 °C, dan 40 °C. Hal ini sesuai dengan pernyataan Loveless (1991) bahwa suhu permukaan pada bahan berbeda dengan suhu udara, sehingga saat suhu dinaikkan maka penguapan akan cepat terjadi. Kadar air daun lebih rendah dibandingkan umbi, karena daun merupakan organ yang tipis sehingga mempermudah terjadinya kehilangan air melalui proses difusi dari permukaan daun saat pengeringan bahan dibanding umbi. Dengan demikian, kadar air yang tersisa pada bagian daun yang telah dikeringkan lebih sedikit dibanding umbi. Utami dkk (2008), menjelaskan bahwa struktur jaringan umbi terdiri dari periderm yang berfungsi untuk melindungi jaringan kehilangan air, oleh karena itu air yang tersimpan di dalam umbi tidak menguap dengan lebih banyak. Dengan demikian kadar air umbi lebih tinggi dibandingkan kadar air daun.

### Kadar Flavonoid Total

Hasil uji ANOVA (*Analysis of Variance*) pada taraf kepercayaan 95% menunjukkan bahwa perlakuan suhu pengeringan dan organ berpengaruh nyata terhadap kadar flavonoid akan tetapi tidak terdapat interaksi antara faktor suhu pengeringan dan organ. Perlakuan pengeringan secara nyata menurunkan kadar flavonoid, akan tetapi antara perlakuan suhu 30 °C, 40° C dan 50 °C tidak menunjukkan perbedaan nyata. Rata-rata kadar flavonoid daun dan umbi teki pada suhu pengeringan yang berbeda disajikan dalam tabel 2.

Tabel 2. Kadar flavonoid (mg/g) daun dan umbi teki dengan suhu pengeringan yang berbeda

Suhu Pengeringan (°C)	Kadar Flavonoid (mg/g)		Rata-rata
	Daun	Umbi	
Kontrol	6,17	1,37	3,77 <sup>a</sup>
30	4,84	0,81	2,83 <sup>b</sup>
40	4,80	0,61	2,70 <sup>b</sup>
50	3,98	0,54	2,26 <sup>b</sup>
Rerata	4,94	0,27	

Keterangan: Angka yang diikuti oleh huruf yang sama pada kolom yang sama berbeda tidak nyata berdasarkan uji Duncan pada taraf kepercayaan 95%.

Semakin tinggi suhu yang digunakan dalam proses pengeringan maka semakin menurun kandungan flavonoid pada sampel. Perlakuan kontrol memiliki kadar flavonoid paling tinggi dibandingkan perlakuan suhu pengeringan lain yaitu sebesar 3,77 mg/g, sedangkan perlakuan suhu pengeringan 50 °C diperoleh kadar flavonoid yang paling rendah yaitu sebesar 2,26 mg/g. Hal ini disebabkan karena flavonoid yang terkandung dalam sampel teki merupakan senyawa aktif yang sensitif terhadap suhu (termolabil), sehingga pada proses pengeringan dengan pemanasan cenderung menurunkan kadar flavonoid.

Data menunjukkan bahwa daun teki memiliki kadar flavonoid lebih tinggi dibandingkan umbi. Tingginya kadar flavonoid pada daun teki disebabkan karena pada sitoplasma daun paling banyak terjadi proses biosintesis senyawa fenolik (Hernawan dan Setiawan, 2003). Syafarina dkk (2017) menyatakan bahwa flavonoid merupakan

golongan polifenol dengan struktur dasar fenol yang senyawanya memiliki sifat mudah teroksidasi dan sensitif terhadap perlakuan panas sehingga dengan adanya suhu pengeringan akan mempengaruhi kadar flavonoid yang terkandung di dalam sampel teki. Kandungan senyawa akan menurun seiring dengan peningkatan dan tinggi suhu yang digunakan karena akan terjadi dekomposisi fenol yang berpengaruh pada kandungan flavonoid. Flavonoid memiliki sifat senyawa yang tidak tahan terhadap suhu.

Mekanisme penurunan senyawa flavonoid akibat suhu pengeringan disebabkan oleh perubahan dekomposisi senyawa flavonoid. Menurut Susanti (2008) penurunan senyawa flavonoid dapat disebabkan karena kadar senyawa fenolik mengalami perubahan komposisi kimia akibat tingginya suhu pengeringan. Salah satu contohnya yaitu adalah adanya perubahan senyawa tanin menjadi senyawa kimia lain akibat adanya pengaruh suhu. Tanin salah satu jenis senyawa yang termasuk ke dalam golongan polifenol. Sekarini (2011) menyatakan bahwa suhu pengeringan yang tinggi akan mengakibatkan terjadinya oksidasi komponen polifenol, yaitu dengan adanya penambahan molekul oksigen. Oksidasi komponen polifenol akan mengakibatkan kerusakan pada senyawa flavonoid. Hal tersebut mengakibatkan epigallokatekin dan galat akan terkondensasi membentuk ortoquinon dan selanjutnya mengalami kondensasi dengan adanya penambahan ion hidrogen, membentuk bisflavanol. Bisflavanol kemudian akan mengalami kondensasi sehingga membentuk theaflavin dan thearubigin. Kedua komponen ini merupakan komponen senyawa tanin dengan kandungan polifenol dalam jumlah yang relatif sedikit.

### Aktivitas Antioksidan

Nilai IC<sub>50</sub> merupakan konsentrasi sampel yang diperlukan untuk menangkal 50% radikal bebas DPPH (Amin dan Lee, 2012). Dengan demikian semakin tinggi nilai IC<sub>50</sub> pada suatu sampel maka akan semakin rendah aktivitas antioksidannya.

Tabel 3. Aktivitas antioksidan ( $IC_{50}$ ) daun dan umbi teki dengan suhu pengeringan yang berbeda

Suhu Pengeringan (°C)	$IC_{50}$		Rata-rata
	Daun	Umbi	
Vitamin C	11,16	11,16	11,16 <sup>a</sup>
Kontrol	711,57	4992,66	4204,95 <sup>b</sup>
30	980,46	8079,27	4529,78 <sup>b</sup>
40	1140,99	12107,58	6554,05 <sup>bc</sup>
50	1616,97	15378,22	8421,10 <sup>c</sup>
1 Rata-rata	892,23	8113,77	

Keterangan: Angka yang diikuti oleh huruf yang sama pada kolom yang sama berbeda tidak nyata berdasarkan uji Duncan pada taraf kepercayaan 95%.

Tabel 3 menunjukkan adanya penurunan aktivitas antioksidan tiap perlakuan suhu pengeringan pada sampel daun maupun teki. Hal ini dapat diasumsikan bahwa semakin tinggi suhu pengeringan maka aktivitas antioksidan akan semakin menurun. Perlakuan kontrol memiliki nilai  $IC_{50}$  yang paling rendah, hal ini menunjukkan kemampuan dalam menghambat radikal bebas sehingga dapat dikatakan bahwa perlakuan kontrol memiliki aktivitas antioksidan yang paling kuat dibandingkan sampel pada suhu 30 °C, suhu 40 °C dan suhu 50°C. Husni, dkk (2014) menyatakan bahwa pengeringan dengan menggunakan temperatur yang tinggi dapat menurunkan aktivitas antioksidan.

Hasil uji aktivitas antioksidan pada tabel 3 menunjukkan bahwa daun teki memiliki aktivitas antioksidan lebih tinggi dibandingkan umbi. Hal ini disebabkan karena akumulasi senyawa metabolit sekunder terutama fenol dan flavonoid banyak ditemukan di daun. Akumulasi flavonoid terbesar terdapat di daun, karena flavonoid terdapat pada sel-sel daun seperti trikoma, vakuola dari sel kelenjar trikoma dan kloroplas (Agati *et al.*, 2012).

Vitamin C (asam askorbat) pada penelitian ini digunakan sebagai kontrol positif atau pembanding terhadap aktivitas antioksidan pada sampel karena vitamin C termasuk dalam golongan antioksidan. Aktivitas antioksidan vitamin C pada penelitian ini menunjukkan hasil yang jauh lebih tinggi dibandingkan dengan sampel daun dan umbi teki. Hal ini dibuktikan dengan nilai  $IC_{50}$  yang paling rendah, yakni sebesar 11,2 ppm. Aktivitas

antioksidan pada vitamin C termasuk sangat kuat, sedangkan aktivitas antioksidan pada sampel teki baik pada daun dan umbi tergolong sangat lemah. Vitamin C memiliki nilai  $IC_{50}$  11,2 ppm, sedangkan sampel daun dan umbi teki yang telah dianalisis memiliki nilai  $IC_{50}$  di atas 200 ppm. Molyneux (2008) membagi kemampuan antioksidan dalam meredam radikal bebas ke dalam beberapa golongan, yaitu antioksidan sangat kuat jika nilai  $IC_{50}$  kurang dari 50 ppm, kuat jika  $IC_{50}$  bernilai 51-100 ppm, sedang jika  $IC_{50}$  bernilai 101-150 ppm, lemah jika nilai  $IC_{50}$  151-200 ppm, dan sangat lemah jika nilai  $IC_{50}$  lebih dari 200 ppm.

### KESIMPULAN

Tidak terdapat interaksi antara faktor pengeringan dan jenis organ pada kadar air, kadar flavonoid total dan aktivitas antioksidan teki. Semakin tinggi suhu pengeringan maka kadar air, kadar flavonoid total dan aktivitas antioksidan akan mengalami penurunan.

Mulia Syafrida, Sri Darmanti dan Munifatul Izzati

# Pengaruh Suhu Pengeringan Terhadap Kadar Air, Kadar Flavonoid dan Aktivitas Antioksidan Daun dan Umbi Rumput Teki (Cyperus rotundus L.)

## ORIGINALITY REPORT

24%

SIMILARITY INDEX

17%

INTERNET SOURCES

15%

PUBLICATIONS

7%

STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

- 1 Yanuar Muhammad Nur, Efri Efri, Radix Suharjo. "EFEKTIFITAS EKSTRAK DAUN KRINYU (Chromolaena odorata) DAN TEKI (Cyperus rotundus L.) TERHADAP PERTUMBUHAN Colletotrichum musae PATOGEN ANTRAKNOSA PADA PISANG (Musa paradisiacal L.)", Jurnal Agrotek Tropika, 2018  
Publication 2%
- 2 [repository.pimedu.ac.id](https://repository.pimedu.ac.id)  
Internet Source 1%
- 3 [kjif.unjani.ac.id](https://kjif.unjani.ac.id)  
Internet Source 1%
- 4 Submitted to Universitas Trilogi  
Student Paper 1%
- 5 [blog.ub.ac.id](https://blog.ub.ac.id)  
Internet Source 1%



6	<a href="http://repository.unfari.ac.id">repository.unfari.ac.id</a> Internet Source	1%
7	<a href="http://ejournal-s1.undip.ac.id">ejournal-s1.undip.ac.id</a> Internet Source	1%
8	<a href="http://ireenneagustina.wordpress.com">ireenneagustina.wordpress.com</a> Internet Source	1%
9	<a href="http://ilmu-kefarmasian.blogspot.com">ilmu-kefarmasian.blogspot.com</a> Internet Source	1%
10	<a href="http://etheses.uinmataram.ac.id">etheses.uinmataram.ac.id</a> Internet Source	1%
11	Submitted to Universitas Pelita Harapan Student Paper	1%
12	<a href="http://repository.setiabudi.ac.id">repository.setiabudi.ac.id</a> Internet Source	1%
13	<a href="http://ojs.unpkediri.ac.id">ojs.unpkediri.ac.id</a> Internet Source	1%
14	<a href="http://digilib.uns.ac.id">digilib.uns.ac.id</a> Internet Source	1%
15	Robby Gus Mahardika, Occa Roanisca. "Aktivitas Antioksidan dan Fitokimia dari Ekstrak Etil Asetat Pucuk Idat ( <i>Cratoxylum glaucum</i> )", Indo. J. Chem. Res., 2018 Publication	1%
	<a href="http://repository.politanipyk.ac.id">repository.politanipyk.ac.id</a>	

16

Internet Source

1%

17

Waode Rustiah, Nur Umriani. "Uji Aktivitas Antioksidan Pada Ekstrak Buah Kawista (Limonia Acidissima) Menggunakan Spektrofotometer UV-Vis", Indo. J. Chem. Res., 2018

Publication

1%

18

Jecklyn A Lekal, Theopilus Watuguly. "ANALISIS KANDUNGAN FLAVONOID PADA TEH BENALU (Dendropohtoe pentandra (L.) Miq.)", BIOPENDIX: Jurnal Biologi, Pendidikan dan Terapan, 2017

Publication

1%

19

Submitted to Houston Community College

Student Paper

1%

20

[oaji.net](http://oaji.net)

Internet Source

1%

21

[unsri.portalgaruda.org](http://unsri.portalgaruda.org)

Internet Source

1%

22

[youngamq.blogspot.com](http://youngamq.blogspot.com)

Internet Source

1%

23

Erwin Sitorus, Lidya Irma Momuat, Dewa Gede Katja. "AKTIVITAS ANTIOKSIDAN TUMBUHAN SURUHAN (Peperomia pellucida [L.] Kunth)",

1%

---

24 [hestianggraniiptp.wordpress.com](https://hestianggraniiptp.wordpress.com) <1 %  
Internet Source

---

25 [idocslide.com](https://idocslide.com) <1 %  
Internet Source

---

26 Ahmad Sapta Zuidar, Samsul Rizal, Jessica Puteri Octavia Hadi. "PENGARUH PREPARASI DAN BLANCHING TERHADAP MUTU REBUNG IKAN TERFERMENTASI (LEMEA) [The Effect of Preparation and Blanching to Quality of Fermented Bamboo Shoots and Fish (Lemea)]", Jurnal Teknologi & Industri Hasil Pertanian, 2019 <1 %  
Publication

---

27 [ml.scribd.com](https://ml.scribd.com) <1 %  
Internet Source

---

28 Mirza Gulam Ahmad, Iriani Setyaningsih, Wini Trilaksani. "Bioactivity and Tablet Formulation from Spirulina and Collagen Hydrolysate of Tilapia (*Oreochromis niloticus*) Skin", Jurnal Pengolahan Hasil Perikanan Indonesia, 2019 <1 %  
Publication

---

29 [zombiedoc.com](https://zombiedoc.com) <1 %  
Internet Source

---

30 Ramond Siregar, Nelzi Fati, Yun Sondang.

"Kandungan Gizi dan Bahan Aktif Fenol Daun Bangun-Bangun (*Coleus amboinicus* L.) Pada Metoda Pengeringan yang Berbeda", LUMBUNG, 2019

Publication

<1%

31

[divpenhmtmulm.files.wordpress.com](http://divpenhmtmulm.files.wordpress.com)

Internet Source

<1%

32

Mira Marlinda, Meiske S. Sangi, Audy D. Wuntu. "Analisis Senyawa Metabolit Sekunder dan Uji Toksisitas Ekstrak Etanol Biji Buah Alpukat (*Persea americana* Mill.)", Jurnal MIPA, 2012

Publication

<1%

33

[jphpi.journal.ipb.ac.id](http://jphpi.journal.ipb.ac.id)

Internet Source

<1%

34

Submitted to Universitas Negeri Semarang

Student Paper

<1%

35

[dspace.uii.ac.id](http://dspace.uii.ac.id)

Internet Source

<1%

36

Puji Lestari Lantah, Lita ADY Montolalu, Albert Royke Reo. "KANDUNGAN FITOKIMIA DAN AKTIVITAS ANTIOKSIDAN EKSTRAK METANOL RUMPUT LAUT *Kappaphycus alvarezii*", MEDIA TEKNOLOGI HASIL PERIKANAN, 2017

Publication

<1%

---

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off

# Pengaruh Suhu Pengeringan Terhadap Kadar Air, Kadar Flavonoid dan Aktivitas Antioksidan Daun dan Umbi Rumput Teki (Cyperus rotundus L.)

---

## GRADEMARK REPORT

---

FINAL GRADE

**/0**

GENERAL COMMENTS

**Instructor**

---

PAGE 1

---

PAGE 2

---

PAGE 3

---

PAGE 4

---

PAGE 5

---

PAGE 6

---